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ВОЗДЕЙСТВИЕ ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ НА РОССИЙСКУЮ 

ЭКОНОМИКУ В КРИЗИСНЫЙ ПЕРИОД 

 

Аннотация. Инновационная активность компаний способна обеспечить высокую 

доходность и положительный эффект от инвестиций в долгосрочной перспективе. Одним из 

примеров успешного использования инноваций в России является развитие 

высокотехнологичных отраслей, таких как информационные технологии, биотехнологии, 

нанотехнологии и другие. В новых сложившихся реалиях данные отрасли могут стать 

двигателем экономического роста и создавать новые рабочие места, обеспечив выход из 

кризиса и увеличив производительность экономики.  

Смещение экономического и геополитического ориентира в Азиатско-Тихоокеанский 

регион также открывает новые горизонты для развития экономики России. Новые рынки 

сбыта, а также разработка отечественных продуктов и услуг позволит быстро 

адаптироваться к постоянно меняющимся условиям, а также оставаться наплаву в момент 

экономических спадов. В результате чего, повышение инновационного развития страны 

способствует улучшению качества жизни населения, а также повышению 

платежеспособности граждан. 

Ключевые слова: инновации, СМБ, кризис, экономика, ВВП, цифровизация. 
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Abstract. Innovative activity of companies can ensure high profitability and positive effect from 

investments in the long term period. One of the examples of successful use of innovations in Russia is 

the development of high-tech industries such as information technology, biotechnology, nanotechnology 

and others. In the new current realities, these industries can become an engine of economic growth and 

create new jobs, providing a way out of the crisis and increasing the productivity of the economy.  

The shift of economic and geopolitical orientation to the Asia-Pacific region also opens new 

horizons for the development of Russia's economy. New markets, as well as the development of domestic 

products and services, will make it possible to adapt quickly to constantly changing conditions and to 

stay afloat during economic downturns. As a result, increased innovative development of the country 

can improve the quality of life of the population, as well as increase the solvency of citizens. 

Keywords: innovation, SME, crisis, economy, GDP, digitalization. 
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ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К ИССЛЕДОВАНИЮ 

ИНТЕГРАЦИОННОГО ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ БАНКОВ, СТРАХОВЫХ  

И ЛИЗИНГОВЫХ КОМПАНИЙ 

 

Аннотация. В данной статье изучены основные теоретические аспекты 

интеграционного взаимодействия кредитно-финансовых институтов на финансовом рынке 

зарубежных и отечественных авторов. Определены степень теоретической изученности и 

возможность их применения в процессах интеграции. Осмыслены и систематизированы 

теоретические подходы к исследованию интеграционного взаимодействия банков, страховых и 

лизинговых компаний. 

Ключевые слова: интеграция, взаимодействие, финансово-кредитные институты, 

банк, страховая компания, лизинговая компания. 
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Abstract. This article examines the main theoretical aspects of the integration interaction of 

credit and financial institutions in the financial market of Russian and foreign authors. The degree of 

theoretical knowledge and the possibility of their application in integration processes are determined. 

The author comprehends and systematizes theoretical approaches to the study of the integration 

interaction of banks, insurance and leasing companies.  

Keywords: integration, interaction, financial and credit institutions, bank, insurance company, 

leasing company. 
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ЭКОНОМИКЕ 

 

Аннотация. В статье рассматриваются проблемы цифровизации финансового 

контроля и перспективы развития данной сферы. Финансовый контроль рассматривается как 

главный инструмент эффективного использования бюджетных средств.  

Определены риски внедрения цифровых технологий в систему финансового контроля и 

представлена структура органов государственной власти и управления, обеспечивающих 

финансовую безопасность государства через контрольно-аналитические инструменты. Дана 

оценка реализации национальной программы по внедрению цифровых инструментов. 
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Abstract. The article discusses the problems of digitalization of financial control and prospects 

for the development of this area. Financial control is considered as the main tool for the effective use of 

budget funds.  
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The risks of introducing digital technologies into the financial control system are identified and 

the structure of government and management bodies that ensure the financial security of the state 

through control and analytical tools is presented. An assessment is made of the implementation of the 

national program for the introduction of digital tools. 

Keywords: financial control, digitalization, digital economy, information technology, budget 
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БАНКОВСКАЯ КОНКУРЕНЦИЯ В РЕСПУБЛИКЕ КАЗАХСТАН НА 

РЫНКЕ ВКЛАДОВ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ 

 

Аннотация. В статье рассматривается конкуренция на рынке вкладов физических лиц 

среди банков, функционирующих на территории Республики Казахстан. Для определения 

конкуренции рассчитаны индекс концентрации и индекс Херфиндаля-Хиршмана с 

использованием данных по вкладам физических лиц банков второго уровня Казахстана за 2019-

2023 годы. Расчёты показывают, что рынок вкладов физических лиц является умеренно 

концентрированным. На умеренно концентрированных рынках может существовать 

определенная степень конкуренции, но несколько доминирующих фирм могут оказывать 

значительное влияние на рынок. 

Ключевые слова: банки, вклады физических лиц, конкуренция, коэффициент 

концентрации, индекс Херфиндаля-Хиршмана, умеренная концентрация. 
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BANK COMPETITION IN THE REPUBLIC OF KAZAKHSTAN  

IN THE RETAIL DEPOSIT MARKET 

 

Abstract. This article examines competition in the market of retail deposits among banks 

operating in the territory of the Republic of Kazakhstan. To determine competition, the concentration 

index and Herfindahl-Hirschman index are calculated using data on retail deposits of second-tier banks 

in Kazakhstan for 2019-2023. The calculations show that the market for retail deposits is moderately 

concentrated. In moderately concentrated markets, there may be some degree of competition, but a few 

dominant firms may have significant market power. 

 Keywords: banks; retail deposits; competition; concentration ratio; Herfindahl-Hirschman 

index, moderate concentration. 
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ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ УСТОЙЧИВОГО 

РАЗВИТИЯ РЕГИОНА 

 

Аннотация. Финансовая устойчивость региона определяется, с одной стороны, 

пополнением средств, а с другой – эффективностью их расходования. В статье отмечается, 

что устойчивый экономический рост не может быть достигнут без финансовой 

устойчивости региона, поэтому было изучено изменение финансового состояния предприятий 

Орловской области за период 2020-2022 гг. В целом по региону наблюдается увеличение доли 

прибыльных предприятий, укрепление финансовой устойчивости. Но напряженной остаётся 

ситуация с кредитованием: растёт просроченная кредиторская задолженность. В статье 

отмечено, что повышение устойчивости региона возможно за счет создания так называемых 

«точек роста». Подобным драйвером экономического развития может стать крупнейший 

инвестиционный проект – строительство горно-металлургического комбината в Орловской 

области, который будет специализироваться на производстве стали с объемом до 250 тыс. 

тонн в год, при этом планируется создать до 7000 рабочих мест. Таким образом, предприятие 

привлечет инвестиции, создаст новые рабочие места и будет способствовать экономическому 

росту региона. 

Ключевые слова: финансовая устойчивость, регион, санкции, промышленное 

производство, устойчивое развитие, экономический рост. 
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Abstract. The financial stability of the region is determined, on the one hand, by the 

replenishment of funds, and on the other hand, by the efficiency of their expenditure. The article notes 

that sustainable economic growth cannot be achieved without financial stability, therefore, it was 

studied how the financial condition of enterprises in the Orel region has changed over the period 2020-

2022. In general, there is an increase in the share of profitable enterprises in the region, strengthening 

financial stability. But the situation with lending remains tense: overdue accounts payable are growing. 

The article notes that increasing the sustainability of the region is possible through the creation of so-

called «growth points». A similar driver of economic development may be the largest investment project 

- the construction of a mining and metallurgical plant in the Orel region, which will specialize in steel 

production with a volume of up to 250 thousand tons per year, while it is planned to create up to 7,000 

jobs. Thus, the company will attract investments, create new jobs and contribute to the economic 

growth of the region. 

Keywords: financial stability, region, sanctions, industrial production, sustainable 

development, economic growth. 
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ПОВЫШЕНИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА ПРЕДПРИЯТИЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ НА РЫНКЕ ФИНАНСОВ В УСЛОВИЯХ 

ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКИ  

 

Аннотация. В статье изучены особенности изменения производительности труда на 

промышленном предприятии. Особое внимание уделяется исследованию изменения 

производительности труда при внедрении информационных технологий на промышленном 

предприятии. Автором сформированы мероприятия повышения производительности труда 

промышленного предприятия при его действии на национальном и международном финансовом 

рынках.  

Ключевые слова: сотрудники, производительность труда, финансовые ресурсы, 

цифровая экономика. 
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LABOR PRODUCTIVITY INCREASING OF INDUSTRIAL ENTERPRISES 

IN THE FINANCIAL MARKET IN DIGITAL ECONOMY TERMS 

 
Abstract. It is studied labor productivity features changing in the industrial enterprise in the 

article. Special attention is paid to researching labor productivity changing in the moment of 

information technologies integration in the industrial enterprise. Author generated events of labor 

productivity increasing in the industrial enterprise activity in the financial national and international 

market.  
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ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ КАК УГРОЗА 

ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ РЕГИОНА 

 

Аннотация. В статье в качестве угрозы обеспечения экономической безопасности 

региона выделяется рост экономических преступлений разного типа, следствием которого 

является сокращение производственного и финансового потенциала региона, неэффективное 

использование ресурсов, возникают предпосылки конфликта интересов. В настоящее время в 

период влияния санкций и трансформации рыночных отношений, важное значение 

приобретают развитие и модернизация региональной экономики, минимизация угроз 

экономической безопасности.  

В статье дано определение дефиниции экономических преступлений, приведена их 

классификация, а также представлен анализ на уровне региона. Предложены мероприятия по 

предупреждению экономических преступлений и обеспечению безопасности развития 

государства и регионов. 

Ключевые слова: экономические преступления, угрозы, экономическая безопасность, 

регион. 
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ECONOMIC CRIMES AS A THREAT TO THE ECONOMIC SECURITY  

OF THE REGION 

 

Abstract. The article highlights the growth of economic crimes of various types as a threat to 

the economic security of the region, which results in a reduction in the production and financial 

potential of the region, inefficient use of resources, and prerequisites for a conflict of interests. 

Currently, during the period of the impact of sanctions and the transformation of market relations, the 

development and modernization of the regional economy and the minimization of threats to economic 

security are becoming important. 

The article defines the definition of economic crimes, provides their classification, and 

provides an analysis at the regional level. Measures are proposed to prevent economic crimes and 

ensure the security of the development of the state and regions. 

Keywords: economic crimes, threats, economic security, region. 
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СПЕЦИФИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ SEO-ОПТИМИЗАЦИИ  

РАЗВЛЕКАТЕЛЬНО-ПОЗНАВАТЕЛЬНОГО ИНТЕРНЕТ-ПРОЕКТА  

 

Аннотация. В данной статье на примере познавательно-развлекательной викторины 

Guestion.ru пошагово рассматриваются основные этапы реализации процесса продвижения 

сайта путём его SEO-оптимизации, позволившей сайту находиться в первых строках выдачи 

поисковой системой Яндекс по целевым запросам и за счёт органического поиска постоянно 

увеличивать трафик.  

Также рассмотрен проведённый анализ состава работ и влияние ключевых для 

непродающего сайта факторов SEO-оптимизации на показатели эффективности продвижения 

сайта по основным группам запросов. В ходе исследования также раскрыто взаимодействие 

треугольника «пользователь - поисковая система - сайт» и основные факторы, влияющие на 

поисковую выдачу сайта.  

Ключевые слова: продвижение, цифровая среда, интернет-проекты, SEO-

оптимизация, SEO-продвижение. 
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SPECIFIC FEATURES OF SEO OPTIMIZATION FOR AN EDUTAINMENT 

WEB PROJECT  

 

Abstract. In this article, using the example of an educational and entertaining quiz Guestion.ru 

The main stages of the website promotion process are considered step by step through its SEO 

optimization, which allowed the site to be in the first lines of the Yandex search engine output and 

constantly increase traffic due to organic search.  

The analysis of the composition of the work and the influence of SEO optimization factors key 

for a non-selling site on the effectiveness of website promotion in the main groups of queries are also 

considered. The study also revealed the interaction of the «user-search engine-site» triangle and the 

main factors influencing the site's search results. 

Keywords: promotion, digital environment, Internet projects, SEO optimization, SEO 

promotion. 
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ТРАНСФОРМАЦИЯ ПОДХОДОВ К СТРАТЕГИЧЕСКОЙ ОЦЕНКЕ  

ТЕНДЕНЦИЙ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИЧЕСКИХ СИСТЕМ 

 

Аннотация. В статье рассмотрена специфика анализа и формирования стабильности 

развития экономических систем в условиях относительной автаркии. Определены условия, 

обеспечивающие стабильность развития экономических систем, характерные для различных 

уровней управления. Обосновано применение сценарного подхода к управлению социо-эколого-

экономическими системами, позволяющего повысить точность прогнозирования в условиях 

неопределенности внешней среды. Проведено исследование работ в области сценарного 

анализа, и на этой основе выделены основные этапы и инструменты сценарного анализа, 

применимые к оценке стабильности экономических систем. Представлены основные способы 

согласования сценариев и экономических стратегий, а также раскрыты методики такого 

согласования на основе использования сценарно-стратегических матриц. Раскрыты области 

совершенствования экономического анализа и прогнозирования на основе сценарного подхода. 

Ключевые слова: стабильность развития, сценарный подход, этапы и инструменты 

анализа, сценарно-стратегические матрицы, тенденции систем. 
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Abstract. This article discusses the specifics of the analysis and formation of the stability of the 

development of economic systems in the conditions of relative autarky. The conditions that ensure the 

stability of the development of economic systems, characteristic of different levels of management, are 

determined. The application of the scenario approach to the management of socio-ecological-economic 

systems, which makes it possible to increase the accuracy of forecasting in the conditions of uncertainty 

of the external environment, is substantiated. A study of the works was carried out in the field of 

scenario analysis, and on this basis, the main stages and tools of scenario analysis applicable to the 

assessment of the stability of economic systems are highlighted. The main methods of coordination of 

scenarios and economic strategies are presented, as well as the methods of such coordination based on 

the use of scenario-strategic matrices are revealed. The areas of improvement of economic analysis and 

forecasting based on the scenario approach are revealed. 

Keywords: stability of development, scenario approach, stages and tools of analysis, scenario-

strategic matrices, trends of systems. 

 

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ 

 

1. Клейнер, Г.Б. Инклюзивный рост в экономике замкнутого цикла / Г.Б. Клейнер // Экономическое 

возрождение России. – 2022. – № 3 (73). – С. 37-44. 

2. Коршунова, Д.М. Проблемы оценки формирования устойчивости развития хозяйствующих 

субъектов / Д.М. Коршунова // Финансы и кредит. – 2023. – Т. 29. – № 8 (836). – С. 1873-1897. 

3. Тенденции импортозамещения в промышленности в 2022-2023 гг. / И.С. Лола, В.В. Семина,                      

А.Б. Мануков. – М.: НИУ ВШЭ, 2023. – 9 с. 

4. Что такое параллельный импорт и как он работает в России [Электронный ресурс]. – Режим доступа: 

https://trends.rbc.ru/trends/innovation/6285e79c9a7947bcff6e7dfc?from=copy 

5. Разработка альтернативных сценариев развития провинциального региона на основе методологии 

сценарного планирования / О.С. Белокур, В.Ю. Маслихина, Г.С. Цветкова // Региональная экономика: теория и 

практика. – 2021. – Т. 19. – № 12. – С. 2237–2261. https://doi.org/10.24891/re.19.12.2237 

6. Информационное управление в условиях активного противоборства / В.Л. Шульц, В.В. Кульба,                    

А.Б. Шелков и др.; Под ред. чл.-корр. РАН В.Л. Шульца. – М.: Наука, 2011. – 187 с. 

7. Сценарное исследование сложных систем: Анализ методов группового управления / В.В. Кульба, 

Д.А. Кононов, И.В. Чернов, П.Е. Рощин, О.А. Шулигина // Управление большими системами: Спец. выпуск 

30.1: «Сетевые модели в управлении». – М.: ИПУ РАН, 2010. – С. 154-186. 

8. Mercer, D. Scenarios made easy, Long-Range Planning. – Vol. 28. – № 4. – 1995. – Рр. 81-86. 

9. Bourgeois, L.J. Strategic management from concept to implementation, University of Virginia, Darden 

Graduate School of business, 1998. 

10. Schoemaker, Paul J.H. Multiple Scenario Development: its conceptual and behavioral foundation // 

Strategic Management Journal. – Vol. 14. – № 3. – 1993. – Pp. 193-213. 

11. Schnaars, S.P. How to Develop Business Strategies from Multiple Scenarios In: Guth, W.D. Handbook of 

Business Strategy, Boston, MA: Warren, Gosham and Lamont Inc., 1986. 

12. Van der Heijden K. Scenarios, Strategies, and the Strategy Process Nijenroode University Press, 1997. 

13. Лаева, Т.В. Сценарный анализ как основа стратегического планирования в организации / Т.В. Лаева 

// Менеджмент в России и за рубежом. – 2006. – №2.  

14. Акбердина. В.В. Оценка угроз экономической безопасности регионального промышленного 

комплекса / В.В. Акбердина, О.П. Смирнова // Финансы и кредит. – 2023. – Т. 29. – № 11. – С. 2592-2617. 

 

BIBLIOGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 

1. Klejner, G.B. Inklyuzivnyj rost v ekonomike zamknutogo cikla / G.B. Klejner // Ekonomicheskoe 

vozrozhdenie Rossii. – 2022. – № 3 (73). – S. 37-44. 

https://elibrary.ru/contents.asp?id=49495353&selid=49495358


Научное развитие экономики и управления предприятием 

№ 3(386) 2024 27 

2. Korshunova, D.M. Problemy ocenki formirovaniya ustojchivosti razvitiya hozyajstvuyushchih sub"ektov / 

D.M. Korshunova // Finansy i kredit. – 2023. – T. 29. – № 8 (836). – S. 1873-1897. 

3. Tendencii importozameshcheniya v promyshlennosti v 2022-2023 gg. / I.S. Lola, V.V. Semina,                           

A.B. Manukov. – M.: NIU VSHE, 2023. – 9 s. 

4. CHto takoe parallel'nyj import i kak on rabotaet v Rossii [Elektronnyj resurs]. – Rezhim dostupa: 

https://trends.rbc.ru/trends/innovation/6285e79c9a7947bcff6e7dfc?from=copy 

5. Razrabotka al'ternativnyh scenariev razvitiya provincial'nogo regiona na osnove metodologii scenarnogo 

planirovaniya / O.S. Belokur, V.YU. Maslihina, G.S. Cvetkova // Regional'naya ekonomika: teoriya i praktika. – 2021. 

– T. 19. – № 12. – S. 2237–2261. https://doi.org/10.24891/re.19.12.2237 

6. Informacionnoe upravlenie v usloviyah aktivnogo protivoborstva / V.L. SHul'c, V.V. Kul'ba, A.B. SHelkov i 

dr.; Pod red. chl.-korr. RAN V.L.SHul'ca. – M.: Nauka, 2011. – 187 s. 

7. Scenarnoe issledovanie slozhnyh sistem: Analiz metodov gruppovogo upravleniya / V.V. Kul'ba,                        

D.A. Kononov, I.V. CHernov, P.E. Roshchin, O.A. SHuligina // Upravlenie bol'shimi sistemami: Spec. vypusk 30.1: 

«Setevye modeli v upravlenii». – M.: IPU RAN, 2010. – S. 154-186. 

8. Mercer, D. Scenarios made easy, Long-Range Planning. – Vol. 28. – № 4. – 1995. – Rr. 81-86. 

9. Bourgeois, L.J. Strategic management from concept to implementation, University of Virginia, Darden 

Graduate School of business, 1998. 

10. Schoemaker, Paul J.H. Multiple Scenario Development: its conceptual and behavioral foundation // 

Strategic Management Journal. – Vol. 14. – № 3. – 1993. – Pp. 193-213. 

11. Schnaars, S.P. How to Develop Business Strategies from Multiple Scenarios In: Guth, W.D. Handbook of 

Business Strategy, Boston, MA: Warren, Gosham and Lamont Inc., 1986. 

12. Van der Heijden K. Scenarios, Strategies, and the Strategy Process Nijenroode University Press, 1997. 

13. Laeva, T.V. Scenarnyj analiz kak osnova strategicheskogo planirovaniya v organizacii / T.V. Laeva // 

Menedzhment v Rossii i za rubezhom. – 2006. – №2.  

14. Akberdina. V.V. Ocenka ugroz ekonomicheskoj bezopasnosti regional'nogo promyshlennogo kompleksa / 

V.V. Akberdina, O.P. Smirnova // Finansy i kredit. – 2023. – T. 29. – № 11. – S. 2592-2617. 

  



Экономические и гуманитарные науки 

№ 3(386) 2024 28 

УДК 338.2                                           doi: 10.33979/2073-7424-2024-386-3-99-110 

 

Ложкина Светлана Леонидовна 

ФГБОУ ВО «Финансовый университет при Правительстве РФ», Смоленский филиал, доктор экономических 

наук, доцент, профессор кафедры экономики и менеджмента 

214018, г. Смоленск, пр. Гагарина, д. 22,  е-mail: sll04@mail.ru 

 

Боровикова Тамара Васильевна   

Российский Государственный Гуманитарный Университет (ФГБОУ ВО «РГГУ»), д.п.н., профессор, профессор 

кафедры интегрированных коммуникаций и рекламы 

125047, г. Москва, Миусская площадь, д.6, e-mail: tvbor@bk.ru 

 

СПЕЦИФИКА ПОКАЗАТЕЛЕЙ ЦИФРОВОЙ ЗРЕЛОСТИ 

ОРГАНИЗАЦИИ В АСПЕКТЕ МАРКЕТИНГОВОГО 

ТАРГЕТИРОВАНИЯ 

 

Аннотация. Исследуется влияние цифровых технологий как важнейшего драйвера 

качественной трансформации рынка услуг и сферы производства, что находит свое 

отражение на целевых ориентирах современных организаций, заинтересованных в достижении 

критериев привлекательности для потенциальных инвесторов и потребителей. Современные 

компании ставят перед собой стратегические цели в области цифровизации бизнеса. Ключевым 

показателем, характеризующим степень достижения организацией обозначенных целевых 

ориентиров в сфере цифровизации, являются индикаторы цифровой зрелости. В исследовании 

предложено использовать технологию маркетингового таргетирования в целях уточнения 

показателей цифровой зрелости, которая конкретизирует охват кампании в части 

взаимодействия с целевой аудиторией, что способствует повышению эффективности 

рекламной деятельности при минимизации затрат. Структуризация показателей цифровой 

зрелости обусловлена потенциалом маркетингового таргетирования, проявляющимся в целевом 

и точечном воздействии на потребителя, а также позволяющим оптимизировать 

использование имеющейся ресурсной базы. 

Ключевые слова: цифровая экономика, информационные технологии, целевой 

маркетинг, цифровая зрелость, индикаторы. 
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SPECIFICITY OF INDICATORS OF DIGITAL MATURITY  

OF AN ORGANIZATION IN THE ASPECT OF MARKETING TARGETING 

 

Abstract. The influence of digital technologies as the most important driver of qualitative 

transformation of the service market and the production sector is explored, which is reflected in the 

target guidelines of modern organizations interested in achieving attractiveness criteria for potential 

investors and consumers. Modern companies set themselves strategic goals in the field of business 

digitalization. The key indicator characterizing the degree to which an organization has achieved the 

designated targets in the field of digitalization are indicators of digital maturity. The study proposes to 

use marketing targeting technology in order to clarify indicators of digital maturity, which specifies the 

coverage of the campaign in terms of interaction with the target audience, which helps to increase the 

efficiency of advertising activities while minimizing costs. The structuring of digital maturity indicators 

is due to the potential of marketing targeting, which is manifested in a targeted and targeted impact on 

the consumer, and also allows optimizing the use of the existing resource base. 

Keywords: digital economy, information technology, target marketing, digital maturity, 

indicators.   
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